

Abierta la convocatoria para presentar proyectos

Los Premios **Constantes y Vitales alcanzan diez años y un millón de euros en donaciones para investigaciones científicas**

Estos premios a la investigación biomédica y la prevención en salud, impulsados por laSexta y la Fundación AXA, tienen el objetivo de potenciar y poner en valor el trabajo de los científicos españoles, así como respaldar a la ciencia y la investigación

Una década de recorrido, reconocimiento y prestigio para situar a la ciencia en el lugar que merece, en la que Constantes y Vitales habrá donado un millón de euros para garantizar la continuidad de las investigaciones a través del 'Premio al Joven Talento en investigación biomédica'

Además de esta categoría, se reconocerá la 'Mejor Campaña de Divulgación en Prevención Médica', 'La Mejor Publicación Biomédica del año' y la 'Trayectoria Científica en investigación biomédica'

El plazo para presentar iniciativas a las distintas categorías finaliza el 1 de julio de 2024

(06/05/2024)

La Fundación AXA junto a laSexta, abren el plazo para presentarse a sus Premios Constantes y Vitales a la Investigación biomédica y la Prevención en salud. La convocatoria de 2024 será muy especial porque con ella **los galardones alcanzan su 10ª edición y también llegarán a un millón de euros donado para garantizar la continuidad de distintas investigaciones llevadas a cabo por talentos científicos** a través del 'Premio al Joven Talento en investigación biomédica'.

Convertidos en una referencia de gran prestigio y recorrido en nuestro país cumpliendo ya una década de trayectoria, los Premios Constantes y Vitales tienen como objetivo **reconocer, poner en valor, apoyar y fortalecer la labor investigadora y de prevención de los científicos españoles en el ámbito de la salud en el último año**, una finalidad que aún cobró mayor sentido después de que la situación derivada por la Covid-19 dejara patente su imprescindible trabajo.

Plazo de presentación y candidaturas

Desde este lunes, 6 de mayo, y hasta el próximo 1 de julio (hasta las 23:00 horas), se podrán presentar **las candidaturas para esta décima edición**, cuyas bases e información completa está disponible en constantesyvitaless.com. En la página oficial de Constantes y Vitales se deberán descargar y cumplimentar las candidaturas para, posteriormente, presentarlas al correo premios@constantesyvitaless.com, dirección a la que también pueden enviarse las consultas con relación al proceso de solicitud.

El fallo del jurado se conocerá en una ceremonia que tendrá lugar en el último trimestre de 2024 y en la que se entregará a cada uno de los galardonados un trofeo conmemorativo, además de la dotación de 100.000 euros a la persona que resulte galardonada como "Joven Talento en investigación biomédica" para garantizar así la continuidad de su proyecto.

Estas son las **cuatro categorías** para optar a los **Premios Constantes y Vitales a la Investigación biomédica y la Prevención en salud**, destinados a distinguir los proyectos y difundir la investigación biomédica de excelencia realizada en España y la prevención en salud:

- **Premio Constantes y Vitales a un Joven Talento en investigación Biomédica**

La finalidad de esta categoría es premiar el talento y la capacidad de liderazgo científico de jóvenes investigadores que, en el momento de ser presentados como candidatos a estos premios, estén desarrollando su trabajo en España. La **Agencia Estatal de Investigación** realizará una primera evaluación de las candidaturas para seleccionar a los finalistas, cuya decisión final correrá a cargo del jurado.

Este premio está destinado a personas individuales de hasta 45 años (nacidos desde el 1 de enero de 1979), que sean investigadores principales (IP) de su propio grupo de investigación y que acrediten contribuciones originales y relevantes en cualquiera de los ámbitos de la biomedicina.

Con este galardón, **Constantes y Vitales entregará al organismo o institución que integre la candidatura ganadora 100.000 euros para el proyecto que el premiado esté liderando en esos momentos**. De esta manera, la campaña impulsada por **laSexta** y la Fundación AXA **garantizará la continuidad de dicha investigación**, concretando de esta forma uno de sus principales objetivos por los que nació hace diez años: impulsar la investigación biomédica en nuestro país y poner en valor la figura de nuestros científicos. Y, con esta décima edición, **cumplirá el millón de euros destinado a este fin**.

- **Premio Constantes y Vitales a la Mejor Publicación Biomédica, con la colaboración de la FECYT**

Esta categoría premiará a la que se considere **mejor publicación original ("paper")**, **no revisión, biomédica del año realizada en España**, tomando como referencia aquellas investigaciones que hayan sido publicadas en alguna de las revistas científicas recogidas en el **Science Citation Index (SCI)** entre el 1 de julio de 2023 y el 30 de junio de 2024. La **Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología (FECYT)**, **entidad dependiente del Ministerio de Ciencia e Innovación**, seleccionará las principales publicaciones científicas, cuya decisión final correrá a cargo del jurado. Dicho jurado podrá proponer también hasta tres publicaciones que se añadirán a la selección de FECYT.

Se valorará especialmente que dicha investigación pueda suponer un importante avance en el ámbito biomédico teniendo en cuenta sus resultados, repercusión, incidencia social e impacto.

- **Premio Constantes y Vitales a la Divulgación en prevención médica**

Esta categoría valorará aquellas **campañas llevadas a cabo por entidades públicas y privadas para divulgar o sensibilizar a la opinión pública sobre una enfermedad con el fin de prevenirla o de minimizar sus efectos y/o contribuir a la mejora de la salud** en la sociedad.

Se valorarán aspectos como la originalidad de su planteamiento, la creatividad y el alcance e impacto de su difusión a través de los diferentes medios de comunicación (TV, radio, prensa, internet, redes sociales, etc.). Las campañas de divulgación deberán haberse llevado a cabo entre el 1 de julio de 2023 y el 1 de junio de 2024.

Premio Constantes y Vitales a la Trayectoria Científica en investigación biomédica

Los **Premios Constantes y Vitales** volverán a distinguir la **trayectoria científica de un investigador español** en el campo biomédico que haya desarrollado la mayor parte de su carrera en España. Los candidatos a esta categoría serán propuestos a título personal por el Comité de Expertos de Constantes y Vitales y elegirán entre ellos al finalista, a quien otorgarán este reconocimiento. La decisión final será adoptada por consenso del jurado.

Samuel Sánchez (Premio al 'Joven Talento'), **Eduard Batlle** (Mejor Publicación Biomédica del año), **'Dona Vida, Dona Médula. Tú sí que puedes', de la Asociación de donantes de médula ósea de Extremadura** (Mejor Campaña de divulgación en prevención médica) y **Jesús San Miguel** (Mejor Trayectoria científica) fueron los galardonados en la edición de 2023.

La evaluación de las candidaturas de cada **Premio Constantes y Vitales** se llevará a cabo por un [jurado que está formado por los miembros del Comité de Expertos de Constantes y Vitales](#), compuesto por profesionales de reconocido prestigio en el ámbito de la investigación científica y médica.

Diez años de compromiso por la ciencia y la investigación

Constantes y Vitales se convirtió, en octubre de 2014, en la primera iniciativa de Responsabilidad Corporativa en la historia de **laSexta**, puesta en marcha nada más incorporarse a la compañía e impulsada junto con **Fundación AXA**. Durante esta década de intenso recorrido, **Constantes y Vitales** (@constanteyvital) ha logrado **grandes hitos**, muchos de ellos también conseguidos gracias al apoyo y la colaboración de la sociedad.

Entre sus iniciativas más exitosas e influyentes se encuentra **'Objetivo 2%'**, basada en la recogida de firmas ciudadanas con cerca de un millón de adhesiones, que busca conseguir un pacto político para incrementar hasta ese porcentaje del Producto Interior Bruto (PIB) el presupuesto dedicado a investigación científica en España, que comenzó en **laSexta** y ha trascendido a todo el **Grupo Atresmedia**. También **'Pide un deseo'**, su primer cortometraje sobre una historia real para mucha gente, que tiene como hilo argumental la superación de un cáncer y que puede verse en abierto en **atresplayer**.

Igualmente, entre sus hitos están el impulso de la **Agencia Estatal de Investigación (AEI)**, **la instalación de desfibriladores**, que contó con el apoyo de más de 120.000 personas, la publicación de la **primera base de datos de mujeres investigadoras españolas**, en colaboración con la Asociación de Mujeres Investigadoras y Tecnólogas (AMIT), y que cuenta con cerca de 4.000 registros, así como las campañas sobre salud mental '**De esto hay que hablar**' y en apoyo a la **vocación científica en niñas y mujeres, 'Chicas, la ciencia nos necesita'**, a las que se suma la dotación directa de 1.000.000 euros para investigaciones en las distintas ediciones de los Premios Constantes y Vitales.